



## Unterlage zur Sitzung im öffentlichen Teil

| Gremium                    | am         | TOP |
|----------------------------|------------|-----|
| Bezirksvertretung 8 (Kalk) | 10.12.2009 |     |

Anlass:

- Mitteilung der Verwaltung
- Beantwortung von Anfragen aus früheren Sitzungen
- Beantwortung einer Anfrage nach § 4 der Geschäftsordnung
- Stellungnahme zu einem Antrag nach § 3 der Geschäftsordnung

### **Entlassungsmanagement gemäß § 11 Abs. 4 SGB V, Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 18.06.2009**

Die Bezirksvertretung Kalk hat in ihrer Sitzung am 28.02.2008 den Ausschuss für Soziales und Senioren und den Ausschuss Umwelt, Gesundheit und Grün gebeten, die Verwaltung zu beauftragen, sich mit Maßnahmen zur Überleitungspflege von älteren Menschen im Stadtbezirk Kalk zu befassen.

Die Verwaltung hat mit Vorlage Nr. 1781/2008 dazu im Ausschuss Umwelt, Gesundheit und Grün und im Ausschuss Soziales und Senioren folgendes mitgeteilt:

„Die Verwaltung schlägt vor, das Thema Überleitungspflege von älteren Menschen nach einem Krankenhausaufenthalt nicht im Stadtbezirk Kalk zu überprüfen, da bereits die Maßnahme „Veedel für Menschen“ (Quartiersentwicklung für Menschen über 60 Jahre), die durch die Verwaltung in den Quartieren Ehrenfeld (Stadtviertel 40103 Ehrenfeld, 40104 Vogelsanger Straße, 40202 Neu-Ehrenfeld) durchgeführt wird u. a. die Überprüfung der Überleitungspflege beinhaltet.

Ziel ist die Optimierung einer seniorenrechtlichen und generationsübergreifenden Entwicklung im Veedel in der soziale Aktivitäten und Begegnungen, aber auch Unterstützungen und Hilfen ihren Platz finden. Besonderes Augenmerk gilt der Vernetzung zwischen den Maßnahmen.

Da die ausgewählten Quartiere die Vielfalt der Versorgungsstrukturen stadtweit am geeignetsten darstellen und bereits auf bestehende Kooperationen zurückgegriffen werden kann, sind Untersuchungen in weiteren Sozialräumen zur Zeit durch die Ver-

waltung nicht durchführbar. Die gewonnenen Erkenntnisse werden für stadtweite Konsequenzen in einzelnen Bezirken genutzt.“

Da die Verwaltung das Thema in den obengenannten Quartieren des Stadtbezirkes Ehrenfeld in 2009 wegen fehlender Ressourcen nicht aufgreifen konnte, ist beabsichtigt das Thema Entlassungsmanagement nunmehr in 2010 im Projekt „Veedel für Menschen“ zu bearbeiten.

Die AG Krankenhausplanung der Kommunalen Gesundheitskonferenz wird sich in 2010 ebenfalls des Themas Versorgungs- und Entlassmanagement in Kölner Kliniken annehmen.

Die Verwaltung wird über den Sachstand berichten.